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溧 阳 市 人 民 政 府 
 

常 务 会 议 纪 要 
 

第  18  号 

溧阳市人民政府办公室                 2023 年 10 月 23 日 

 

 

 

2023 年 10 月 12 日上午，市长周永强在市政府 4 楼大会议

室主持召开第 18 次常务会议，纪要如下： 

一、会议审议了《关于学习运用“千万工程”经验 加快建

设品质乡村的行动方案》（讨论稿） 

会议认为，“千村示范、万村整治”工程是习近平总书记在

浙江工作时亲自谋划、亲自部署、亲自推动的一项重大决策。推

广“千万工程”经验是贯彻新发展理念的重大举措，是加快城乡

融合发展的有效途径，是建设美丽中国的有力行动，是扎实推进

乡村振兴的必然要求。我们要认真学习运用浙江“千万工程”经

验做法，深刻领会其中蕴含的立场、观点、方法，因地制宜、系
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统谋划、综合施策，加快城乡融合发展步伐，建设宜居宜业和美

乡村，全面推进乡村振兴，不断实现农民群众对美好生活的向往。 

会议要求，一要把提升人居环境作为乡村建设的先手棋，瞄

准“农村基本具备现代生活条件”的目标，统筹推进城乡规划建

设，着力提升乡村公共服务水平，扎实推进厕所、垃圾、污水等

农村人居环境整治，实现乡村由表及里、形神兼备的全面提升。

二要把产业振兴作为乡村振兴的重中之重，充分利用我市交通区

位和都市圈消费市场，大力发展现代都市农业，推动一、二、三

产业融合发展；严守耕地红线，抓紧抓好粮食和重要农产品稳产

保供；聚力做好“土特产”文章，推进现代农业园区建设，打造

优势特色农业品牌和产业链；推动农文旅融合发展，培育乡村新

产业新业态。三要坚持以党建引领乡村治理，持续加强农村基层

党组织建设，完善党组织领导的自治、法治、德治相结合的治理

体系，推动治理和服务重心下移、资源下沉，扎实推进美好环境

与幸福生活共同缔造，深入开展农村精神文明创建活动，让农村

既充满活力又稳定有序。 

会议原则同意农业农村局汇报的《关于学习运用“千万工

程”经验 加快建设品质乡村的行动方案》，进一步修改完善后，

提请市委常委会讨论。 

二、会议审议了《关于促进溧阳市建筑业高质量发展的若干

意见》（讨论稿）和听取了《溧阳市“建安基金”奖励方案的情

况汇报》 

会议认为，建筑业始终是溧阳的支柱产业、优势产业。近
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年来，溧阳建筑人赓续传统、接续奋斗，全市建筑业在多重困

难挑战中保持较好发展态势，行业实力持续增强，“溧阳建安”

享誉内外，转型升级初见成效，为全市经济社会发展作出重要

贡献。扛起光荣使命、推进跨越发展，保障富民增收、促进共

同富裕，科学识变应变、保持领先地位，都要求我们必须推动

建筑业更高质量发展。 

会议要求，一要聚焦聚力调结构，推动产业结构链条化、

经营领域多元化、技术手段现代化，加快迈出转型升级坚定步

伐。二要齐心协力拓市场，聚焦国内国际和本地市场，共举溧

阳旗、共打溧阳牌，携手推进项目建设，促进共赢发展。三要

精准发力育龙头，助力企业资质晋升、品牌形象塑造、人才招

引培养，加快形成集群发展新格局。四要多措并举保安全，狠

抓质量管理、安全生产、资金安全，确保企业发展行稳致远。

五要全心全意优环境，做到支持力度再加大、沟通渠道再通畅、

服务保障再强化，帮助企业做大做强、做精做专，为全市建筑

业高质量发展作出新的更大贡献。 

会议原则同意住建局汇报的《关于促进溧阳市建筑业高质

量发展的若干意见》和《溧阳市“建安基金”奖励方案的情况》，

《关于促进溧阳市建筑业高质量发展的若干意见》进一步修改

完善后，提请市委常委会讨论。 

三、会议审议了《溧阳市加强基层应急管理和消防安全体

系建设工作方案》（讨论稿） 

会议认为，《工作方案》的出台旨在认真贯彻落实中央、
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省市关于进一步做好基层应急管理和消防安全体系建设的相关

要求，坚持“人民至上、生命至上”理念，更好地统筹发展和

安全，全面构建大应急、大安全的框架，为人民群众生命财产

安全和维护社会稳定提供坚实保障。 

会议要求，一方面，要坚持精准落实，把《工作方案》细

化为具体项目，以项目化、清单化推动各项工作部署落地见效；

另一方面，要加强统筹协调，压紧压实各级责任，建立健全指

导、督促、考核机制，加快形成职责明确、指挥高效、运转顺

畅的基层应急管理体系，努力建设更高水平的平安溧阳。 

会议原则同意应急管理局汇报的《溧阳市加强基层应急管

理和消防安全体系建设工作方案》，进一步修改完善后，提请

市委深改会讨论。 

四、会议听取了《2023 年溧阳市消防安全工作汇报》 

会议认为，做好消防工作事关人民群众生命财产安全，事

关社会发展稳定大局，事关党和政府形象声誉，是经济社会持

续健康发展的重要保障。要以“时时放心不下”的政治责任感

和“把眼睛瞪得大大的”警醒警觉，始终绷紧消防安全这根弦，

下好先手棋、打好主动仗，认真分析研判本行业领域、本板块

消防安全形势，以更高标准、更严要求、更实作风推动各项工

作落地见效。 

会议要求，一是提高认识，加强组织领导。要切实增强危

机意识、忧患意识和责任意识，对社会面的火灾隐患要盯死看

牢，不折不扣将消防工作抓扎实抓到位。二是突出重点、严密
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防控。要切实把消防意识贯穿到日常工作的各个环节，扎实做

好劳动密集型企业、人员密集场所消防安全专项整治工作和打

通“生命通道”工作。三是明确责任，狠抓落实。要抓机制、

严纪律，压实自身责任，压实部门责任、压实单位责任，全力

做好各类问题隐患整改，形成闭环管理模式，确保我市消防安

全形势平稳。 

会议原则同意消防救援大队作的《2023 年溧阳市消防安全

工作汇报》，请消防救援大队继续牵头抓总、统筹协调，全力

推进我市消防安全治理体系和治理能力建设。 

五、会议听取了《关于〈发展“四大经济”争创“五个示

范”三年行动计划的实施意见〉2022 年度政策兑现情况的汇报》 

会议认为，民营经济是稳定宏观经济的重要基础，是经济

持续健康发展的重要力量，促进民营经济发展壮大，离不开合

适的环境和土壤。近段时间以来，从中央到地方，鼓励支持民

营经济发展的政策举措不断出台，持续优化民营经济发展环境，

有力提振民营企业和民营企业家的发展信心，也为民营企业提

供了更加广阔的舞台。 

会议要求，一要进一步提高思想认识，坚定不移落实“两

个毫不动摇”，把民营企业和民营企业家当做“自己人”，做

好统筹协调，搭建亲清惠企沟通平台，当好桥梁纽带，细化各

方责任，形成全市上下协调配合、齐抓共管的良好局面，为推

动民营经济高质量发展注入强劲动力。二要进一步加强政策落

实，及时兑现支持政策，对标对表最新惠企政策，完善惠企政
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策体系，切实稳住民营企业的预期，提振民营企业家的信心，

激发民营经济高质量发展活力。三要进一步提升服务水平，持

续优化营商环境，想方设法服务企业、支持企业发展，做到扶

持不停步、解题解难不懈怠、护航企业不松劲，切实解决人才、

物流、生活配套等具体问题，让企业在溧阳发展更加顺心暖心

安心，打造搬不走压不垮的产业集群优势，持续推动溧阳民营

经济高质量发展。 

会议原则同意发改委作的《关于〈发展“四大经济”争创

“五个示范”三年行动计划的实施意见〉2022 年度政策兑现情

况的汇报》，进一步修改完善后，由发改委牵头抓好落实。 

六、会议听取了《关于与经开区共同成立人才创新母基金

并与中信资本合作基金的情况汇报》 

会议认为，QFLP 试点工作作为利用外资新方式，是扩大

利用外资规模的重要手段，我们要深入学习 QFLP 试点政策，

认真研究利用 QFLP 落地的措施建议，学习 OFLP 试点的先进

经验做法，为探索利用外资新方式、拓展利用外资新渠道奠定

坚实基础。 

会议要求，本次上会试点项目要确保资金来源真实，项目

运作合规，且实际投资于本地优质项目助力地方实体经济发展。 

会议原则同意平陵集团作的《关于与经开区共同成立人才

创新母基金并与中信资本合作基金的情况汇报》，进一步修改

完善后，由平陵集团牵头抓好落实。 
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七、会议听取了《关于溧阳市校车运营市场化改造工作的

情况汇报》 

会议认为，校车是学生连通学校与家庭的重要交通方式，

校车安全运营关系每一个学生，每个学生背后又是一个家庭，

可以说校车管理运行事关重大，责任重要。 

会议要求，各相关部门和单位务必从讲政治、讲大局的高

度出发，充分认识推行校车市场化运营改革的重大意义，主动

解决校车运营过程中的问题，进一步规范校车公司的运营管理，

提升校车人员管理服务水平，把校车公司化运营工作抓实抓好。 

会议原则同意教育局作的《关于溧阳市校车运营市场化改

造工作的情况汇报》，进一步修改完善后，由教育局抓好落实。 

八、会议听取了《溧阳市市级各行政事业单位自行管理账

户情况汇报》 

会议认为，为规范并加强市级预算单位银行账户日常管理，

完善账户管理系统基础信息，近日市财政全面开展市级预算单

位银行账户梳理清查工作，是我市在预算单位账户管理方面的

有力举措，对进一步深化预算单位银行账户的精简、高效、归

口管理，提高预算资金使用效率具有长远的指导意义。 

会议要求，一是谱好制度保障“前奏曲”。要抓紧制定《预

算单位银行账户管理办法》《预算单位代收代付账户管理办法》

等相关办法，对账户开立变更及撤销流程、账户核算内容、账

户管理与监督责任等做出详细规定，强化账户管理的制度约束。

二是布好动态管理“信息网”。加强预算单位银行账户开立申
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请的审核力度，减少内部流转审批环节，从源头上把好审批关。

依托综合业务系统的“银行账户管理模块”，坚持“工作人员

少跑腿”的原则，实现财政审批无纸化、账户管理动态化。三

是下好清理账户“关键棋”。严格执行财政条线相关规定，切

实开展预算银行账户清理整顿工作，对现行的账户进行梳理，

全面清理不合规的账户，撤销应撤未撤的账户，确保账户清理

规范、及时、到位、无遗漏。四是做好监督检查“保卫兵”。

通过账户年检、账户专项核查等方式，定期和不定期对预算单

位银行账户的开户、使用情况以及资金存放情况进行检查，发

现违反账户管理规定的，及时进行督促整改，确保银行账户使

用规范和资金安全。 

会议原则同意财政局作的《溧阳市市级各行政事业单位自

行管理账户情况汇报》，进一步修改完善后，由财政局牵头抓

好后续工作落实。 

九、会议听取了《关于原改制事业单位人员退休待遇计算

方式变动调整预算的情况汇报》 

会议原则同意人社局作的《关于原改制事业单位人员退休

待遇计算方式变动调整预算的情况汇报》，进一步修改完善后，

由人社局牵头抓好落实。 

 

出席：周永强  赵  明  张  顺  张  涛  丁  红   

钱  栋  陈文明  方学军  王  芳 
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列席：管文彪  刘  磊  张鸿浩  居  乾  赵  斌   

马立峰  吴志东  孙龙斌  张余亮  陶华美   

史幸君  黄跃华  张  磊  董含星  徐军芳   

葛军伟  扈军华  殷洪雅  田伟民  姜  卫   

郑红金  蒋  彤  孙  斌  周  莉  宋玲园   

潘建中  徐国昌  王  晓  史晓春  徐  超   

狄双华  施春俊  陶国忠  杨育美  樊宇盛  

颜  萍  张育诚  朱振宇  朱  伟  陈建伟   

俞春荣  包国平  廖荣辉  黄书勇  谭丹平   

鲍克锋  张志方  狄  赟  胡博恩  王  华 

主持：周永强 

记录：虞蓓蓓   
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分送：市委书记、副书记、常委，市政府市长、副市长、党组成员， 

各镇（街道）人民政府（办事处），溧阳高新区、溧阳经

济开发区管委会，天目湖旅游度假区、现代农业产业示范

园管理办公室、市各委办局、直属企事业单位，市委办公

室，市人大办公室、政协办公室，市法院、检察院。 


